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Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов

+4 +6 +5 +4 +4 +5
+11 +12 +12 +9 +10 +8

Ю, 4-5 м/с Ю, 5-6 м/с Ю, 5 м/с Ю, 5-6 м/с Ю-В, 4-5 м/с Ю-В, 4-6 м/с

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Владимир Путин сообщил, что наша страна предоставит 
преференции компаниям, внедряющим чистые технологии
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Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Семейную ипотеку распространили на индивидуальное строительствоЕлизавета ПОРОШИНА
Правительство России рас-
ширило условия госпро-
граммы «Семейная ипоте-
ка». Теперь льготный кре-
дит до 6 процентов годовых 
семьи с двумя и более деть-
ми смогут взять не только 
на квартиру в новострой-
ке, но также и на частный 
дом или земельный уча-
сток. Для Свердловской об-
ласти, где почти половина 
вводимого ежегодно жилья 
приходится на такие объек-
ты, новость, безусловно, хо-
рошая.

Пространство 
для манёвраНаш регион входит в топ-10 в России по объё-му ввода ИЖС. По данным Свердловcкстата, в 2020 го-ду было сдано 2,374 млн ква-дратных метров жилья, из них на ИЖС (без учёта дачных до-миков) приходится 1,035 млн квадратных метров. Послед-ний показатель по сравнению с 2019 годом вырос на 7 про-центов. Риелторы, с которыми пообщалась «Облгазета», свя-зывают растущий интерес к загородному строительству с пандемией коронавируса: из-за ограничений на передви-жения по стране многие были вынуждены проводить свои отпуска на дачах, а потом втя-нулись. Как рассказал «Облгазе-те» зампредседателя Ураль-ского банковского союза 

Евгений Болотин, у банков практически не было ипо-течных продуктов для стро-ительства индивидуального жилья, тем более льготных. Поэтому желающим постро-ить дом приходилось брать потребительские кредиты.К слову, программа ипоте-ки, которой могут воспользо-ваться семьи, где появился вто-рой и последующий ребёнок 

после 1 января 2018 года, есть в Россельхозбанке – от 7,35 про-цента. Отдельная ипотечная программа на ИЖС (не толь-ко для семей) есть в Сбербан-ке – по минимальной ставке в 8,8 процента. Правда, востребо-ванность таких кредитов ока-залась небольшой – в первом квартале этого года Сбербанк выдал всего 9 таких ипотек. 

Покупатель 
молодеетСейчас в базе Уральской палаты недвижимости можно найти объявления о продаже 1,3 тысячи земельных участ-ков и 1,9 тысячи домов и кот-теджей в Свердловской обла-сти. Большая часть из них – 1,6 тысячи объектов – находят-

ся в уральской столице или не более чем в 40 километрах от Екатеринбурга. – Возможность добрать-ся до Екатеринбурга на авто-мобиле за 20–30 минут – од-но из ключевых требований, которые сейчас предъявляют покупатели такой недвижи-мости, – рассказала «Облгазе-те» Оксана Манакова, руко-водитель отдела продаж фе-деральной риелторской ком-пании «Этажи». – Если гово-рить о других предпочтени-ях, чаще всего дома и участ-ки покупаются по двум вос-требованным направлениям – это Челябинский и Тюмен-ский тракты, где сейчас мно-го новых проектов. Как пра-вило, клиенты ориентируют-ся на ценник в 4–6 млн рублей – это дома с метражом в 100–140 квадратных метров. Риелторы отмечают, что за последние годы покупа-тель загородного жилья «по-молодел»: если раньше это были семьи, где родителям больше 40 лет, то сейчас ин-дивидуальные дома покупа-ют и 30–35-летние свердлов-чане. Аналогичную тенден-цию подмечают и в банках. – В филиал нашего бан-ка чаще всего за ипотеч-ными кредитами обраща-ются семейные, работаю-щие пары в возрасте до 40 лет, – рассказала «Облга-зете»  директор Свердлов-ского филиала Россельхоз-банка Татьяна Шилова. – Семейная ипотека – отлич-ная возможность для моло-дых семей с детьми улуч-шить свои жилищные ус-ловия, особенно это важно для многодетных семей. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

 УСЛОВИЯ КРЕДИТОВАНИЯ
Ипотечные кредиты на ИЖС будут выдаваться на условиях госпро-
граммы семейной ипотеки, запущенной в январе 2018 года. На 
льготные кредиты могут рассчитывать семьи с 2 или более деть-
ми, хотя бы один из которых родился в период с 1 января 2018 года 
по 31 декабря 2022 года. Обязательное условие участия в програм-
ме – строительством дома должны заниматься компании или ин-
дивидуальные предприниматели по договору подряда. Банкам раз-
ницу между льготной и рыночной ипотечной ставкой возместит го-
сударство – через госкорпорацию ДОМ.РФ. 

Сам ДОМ.РФ 19 апреля первым заявил о старте выдачи ипо-
тек на ИЖС по госпрограмме. Кредит предлагается оформить по 
ставке от 4,7 процента на сумму до 30 лет. Максимальная сумма 
кредита для жителей Свердловской области – 6 млн рублей. Вне 
госпрограммы граждане России могут оформить ипотеку на ИЖС 
по ставке от 6,1 процента. Кстати, такие кредиты ДОМ.РФ начал 
выдавать ещё в феврале. За это время в организацию обратились 
более 80 свердловчан, которые желали взять ипотеку на общую 
сумму в 300 млн рублей. Почти половина заявок уже одобрена. 

Ранее вице-премьер РФ Марат Хуснуллин отметил, что раз-
витие рынка ИЖС сейчас является одной из «точек роста» для 
строительной отрасли страны.

Многие свердловчане занимаются строительством частных 
домов своими силами
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Ставка на пригород
Россия сокращает вредные выбросыЛеонид ПОЗДЕЕВ
На онлайн-встрече лидеров 
40 государств, посвящённой 
борьбе с изменениями кли-
мата, Президент России  при-
звал коллег продолжить сов-
местный поиск действенных 
решений всех острых гло-
бальных проблем.Саммит, приуроченный к международному Дню Зем-ли 22 апреля, открыл иници-атор мероприятия президент США Джозеф Байден. Он за-явил о необходимости «соз-дать такую экономику, кото-рая станет здоровее, справед-ливее и позволит сохранить в предстоящее десятилетие рост мировой температуры в пределах 1,5 градуса по Цель-сию». Для этого США, по его словам, намерены к 2030 году снизить на 50 процентов вред-ные выбросы в атмосферу.А Президент РФ Владимир 
Путин в своём выступлении на-звал надёжной основой в борь-бе с эмиссией парниковых га-зов достигнутые ранее в рамках ООН договорённости, которые наша страна выполняет со всей ответственностью. По сравне-нию с 1990 годом Россия уже почти на 50 процентов сократи-ла выбросы парниковых газов – с 3,1 до 1,6 млрд тонн.Поскольку проблема гло-бального потепления возник-ла «далеко не вчера», а углекис-лый газ держится в атмосфе-ре сотни лет, российский лидер считает необходимым не толь-ко сокращать объёмы новых 

выбросов, но и решать вопро-сы поглощения накопленно-го в атмосфере углекислого га-за. Россия, по его словам, вносит колоссальный вклад в абсорби-рование как своих, так и чужих глобальных выбросов, посколь-ку поглощающая способность экосистем нашей страны оце-нивается в 2,5 млрд тонн угле-кислого газа в год.Президент РФ предложил наладить широкое междуна-родное сотрудничество в мо-ниторинге объёмов всех видов вредных выбросов в атмосфе-ру, пригласив все заинтересо-ванные страны подключиться к совместным научным иссле-дованиям и сообща инвестиро-вать в эти проекты. Россия, под-черкнул Путин, готова предло-жить целый набор совместных проектов и предоставлять пре-ференции для компаний, вклю-чая зарубежные, которые хоте-ли бы инвестировать в чистые технологии, в том числе и у нас в стране.
Однако глобальное разви-

тие, по мнению российского 
лидера, должно быть не толь-
ко «зелёным», но и устойчи-
вым для всех стран. И обя-
зательно увязываться с ре-
шением таких проблем, как 
борьба с бедностью и сокра-
щение разрывов в развитии 
между государствами.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердлов-
ской области и об использовании закреплённого за ним 
имущества» ГАУ «ЦСПСиД г. Полевского» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная инфор-
мация юридических лиц».

ВТБ выпустил в УрФО 
40 тысяч цифровых карт

Жители Уральского федерального округа оформили в ВТБ 
порядка 40 тыс. цифровых карт с момента запуска техноло-
гии. Объём транзакций по виртуальным картам за это время 
насчитывает 1,2 млрд рублей. 

 В Екатеринбурге и Свердловской области ВТБ к текущему 
моменту выпустил порядка 14 тысяч цифровых карт. 

Оформить цифровую карту можно в системе ВТБ-онлайн, по-
сле чего клиент может расплачиваться ею в Интернете, а также 
с помощью смартфона в магазинах и заведениях. В марте 2021 
года, помимо карт международных платёжных систем, клиентам 
ВТБ стала доступна также виртуальная карта «Мир». 

Чаще всего держатели дебетовых цифровых карт ВТБ в 
Свердловской области используют их в супермаркетах – оборот 
в этой категории расходов составил 95 млн рублей. На втором 
месте – приобретение одежды и обуви (свыше 26 млн рублей). 
Также свердловчане часто расплачиваются цифровыми картами 
в кафе и ресторанах (23 млн рублей). Кроме того, в топ-5 самых 
популярных категорий покупок вошли электроника и гаджеты 
(17 млн рублей) и оплата на АЗС (16 млн рублей).

 «В последние годы спрос россиян на цифровые продукты и 
сервисы увеличился и продолжает расти. Этому способствуют 
доступность современных технологических решений и широкий 
спектр их применения. Уже сейчас практически вся инфраструк-
тура в банковской отрасли, сфере торговли и услуг поддерживает 
операции с картами без «пластика», в том числе оплату с по-
мощью смартфона, поэтому в перспективе пары лет цифровые 
карты получат повсеместное распространение и станут для 
клиентов чем-то совершенно привычным. Резкий рост спроса на 
них подтверждает эту тенденцию – меньше чем за полтора года 
клиенты ВТБ оформили полмиллиона цифровых карт. И к 2023 
году до 40% от общего объёма эмиссии карт будет выпускаться 
в цифровом формате», – комментирует Святослав Островский, 
член правления ВТБ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ 
КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ              

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Свердловской области объ-
являет об открытии вакантных должностей руководителей судов 
и судей Свердловской области:

- председателя Ирбитского районного суда;
- председателя Красногорского районного суда г. Каменска-

Уральского;
- заместителя председателя Железнодорожного районного 

суда г. Екатеринбурга (одна вакансия);
- заместителя председателя Орджоникидзевского районного 

суда г. Екатеринбурга (одна вакансия);

- судей:
- Свердловского областного суда (три вакансии);
- Арбитражного суда Свердловской области (три вакансии); 
- Белоярского районного суда (одна вакансия);
- Богдановичского городского суда (одна вакансия);
- Нижнесергинского районного суда (одна вакансия);
- Кушвинского городского суда (одна вакансия);

- мировых судей:
- судебного участка № 7 Железнодорожного судебного района;
- судебного участка № 1 Богдановичского судебного района;
- судебного участка № 2 Камышловского судебного района;
- судебного участка № 7 Серовского судебного района;
- судебного участка № 8 Орджоникидзевского судебного 

района;
- судебного участка № 3 Ревдинского судебного района.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вы-
шеназванного Закона, принимаются от претендентов на указанную 
вакантную должность с понедельника по четверг с 10:00 до 17:00, в 
пятницу - с 10:00 до 16:00 (обед с 13:00 до 14:00) по адресу: 620019, 
г. Екатеринбург, ул. Московская, 120, каб. 113 «Б» (1-й этаж).

Последний день приёма документов –  28 мая 2021 года.

Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.  1
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Новая выставочная площадка с планетарием и научно-
техническим центром для детей начнёт свою работу в этом 
году в Верхней Пышме. Об этом «Облгазете» рассказал 
космонавт из Екатеринбурга Сергей Прокопьев во время 
поездки в посёлок Билимбай, откуда в 1940-е годы начался 
путь Советского Союза в космос: здесь располагался завод 
№ 293, где под руководством соратника Сергея Королёва 
инженера-конструктора Бориса Чертока создали первый 
в СССР реактивный самолёт БИ-1.
Точная дата открытия музея пока не выбрана, но Сергей 
Прокопьев надеется, что это произойдёт 6 июня — в день, 
когда он три года назад отправился на орбиту. Музей космоса 
будет открыт при поддержке УГМК и станет одной 
из площадок Музея автомобильной и военной техники 
в Верхней Пышме. В экспозиции будут представлены 
уникальные экспонаты — скафандр Сергея Прокопьева 
и его личные вещи, вездеход ЗИЛ-49061 «Синяя птица» для 
поиска и спасения космонавтов и другие предметы. Музей 
обещает стать одним из лучших на Урале – в его оформлении 
участвуют сотрудники Третьяковской галереи и Музея 
космонавтики в Москве

Поджигателя Александра Понкратова приговорили к пожизненному заключениюТатьяна БУРОВА
Вчера Свердловский об-
ластной суд огласил при-
говор Александру Понкра-
тову, которого присяжные 
признали виновным в под-
жоге жилого дома и убий-
стве восьми человек из ху-
лиганских побуждений. 
29-летнего мужчину при-
говорили к пожизненному 
лишению свободы. Если за-
щите не удастся оспорить 
срок наказания, из колонии 
строгого режима осуждён-
ный уже не выйдет.С участием присяжных уго-ловные дела рассматриваются в нашем регионе и в России в целом крайне редко. Обвиня-емые в преступлениях опаса-ются предстать перед «судом здравого смысла» или «судом толпы», поскольку его вер-дикт обжалованию не подле-жит – оспаривать можно лишь наказание. Александр Понкра-тов выбрал суд присяжных. Са-ми преступления, в которых его обвинили, получили широ-кий резонанс и породили мас-су слухов. В марте прошлого года в Екатеринбурге один за другим вспыхивали деревян-ные дома на Уралмаше, Эль-маше и Пионерском посёлке (подробнее об этом см. «ОГ» №48 от 18.03.2020, №56 от 28.03.2020, №62 от 7.04.2020). Александр Понкратов, на ко-торого пало подозрение, пона-чалу вину признал, но потом стал её отрицать.

Только фактыРазбирательство в суде началось в понедельник. В коридоре перед залом судеб-ных заседаний стоят, сидят, прохаживаются потерпев-шие. Их много, поскольку в 

первом пожаре сгорело чьё-то имущество, а в дыму вто-рого задохнулись семь чело-век, ещё одна женщина скон-чалась от обширных ожогов. Молодые мужчина и жен-щина вполголоса обсужда-ют больную тему. «Это про-сто стечение обстоятельств, – говорит мужчина, – если бы замок на дверях в подъезд не сломали, он бы не смог войти и устроить пожар».Наконец, пристав пригла-шает публику в зал. Свои ме-ста уже заняли подсудимый, государственный обвинитель и адвокат, секретарь, судебные приставы. Входит председа-тельствующий на процессе су-дья Александр Ладин. Он разъ-ясняет участникам процесса их права, уточняет, всё ли им по-нятно. Многие на вопросы су-дьи отвечают кивком головы.– Нужно вставать, когда вам задают вопрос, – прово-дит правовой ликбез Алек-сандр Ладин. – Ведётся прото-кол, поэтому отвечать следу-ет громко и чётко. Мы собра-лись здесь, чтобы выяснить, виновен подсудимый или нет. Вопросы суду никто не задаёт, это мы выясняем, что вам из-вестно по данному делу.Судья заканчивает разъ-яснения, в зал входят присяж-ные. Их восемь – шесть жен-щин и двое мужчин. Слово предоставляется го-сударственному обвинителю 
Марии Щибрик. Обращаясь к присяжным, она сообщает, в чём обвиняют подсудимого. Факты таковы. 14 марта 2020 года, после полуночи, нахо-дясь в состоянии алкогольно-го опьянения, Александр Пон-кратов вошёл в подъезд жило-го дома на улице Шефской, 22а, где из хулиганских побужде-ний совершил поджог, предва-рительно облив пол на первом 

этаже легковоспламеняющей-ся жидкостью. В итоге полно-стью выгорела одна квартира, но пожар удалось вовремя по-тушить, обошлось без жертв. 26 марта Александр Понкра-тов вновь отправился на ноч-ную прогулку, попивая пиво. Зашёл в дом на улице Омской, 91, постоял на площадке меж-ду первым и вторым этажом, затем спустился под лестни-цу у входа, полил пол горю-чей жидкостью и поджёг. Дом вспыхнул как спичка. Десять человек успели выскочить из квартир, семеро погибли, за-дохнувшись в дыму, ещё од-на женщина скончалась от об-ширных ожогов в больнице.
Жёсткие рамки После выступления гос-обвинителя планировали до-прос потерпевших и свиде-телей, однако адвокат Игорь 

Упоров внёс коррективы. Он 
просит своего подзащитно-
го рассказать о двух эпизо-
дах, которые ему инкрими-
нируют. Тот отвечает, что 

преступлений не совершал, 
несколько раз повторяет, 
что у него не было причин 
поджигать дома.– Да, я гулял и на Шефской, и на Омской, – говорит Алек-сандр Понкратов. – Я был ря-дом, но до пожаров. Я говорил об этом на следствии, но они всё перекручивали…Судья прерывает:– Я разъяснял вам, что мы говорим только об обстоятель-ствах дела, о фактах. Присяж-ные, обращаю ваше внимание, вы не должны принимать во внимание доводы подсудимо-го о том, что следствие как-то не так оценивало показания.И позднее судья Алек-сандр Ладин несколько раз останавливал как подсудимо-го, так и его защитника, тре-буя не выносить оценочных суждений, а когда адвокат Игорь Упоров попытался воз-разить, пресёк эту попытку:– Если вы продолжите пререкания с председатель-ствующим, суд будет вынуж-ден прекратить вашу работу по данному делу.

Эта перепалка ярко выяв-ляет процессуальные особен-ности суда присяжных, кото-рые и мешают его популяр-ности. В год в Свердловской области с участием присяж-ных рассматривается пять-шесть дел. И это не случай-но. Суд присяжных нередко называют «судом факта», по-скольку они исследуют толь-ко фактические обстоятель-ства уголовного дела, позво-ляющие ответить на три ос-новных вопроса: доказано ли, что преступление имело место; что его совершил под-судимый; что он виновен в совершении преступления. Если на все три вопроса при-сяжные ответят «да», перед ними поставят четвёртый: заслуживает ли подсудимый снисхождения. Так что ссыл-ки на психологическое дав-ление со стороны следствия тут не проходят.Поскольку подсудимый от-рицал свою вину, суд принима-ет решение зачитать показа-ния подсудимого, данные им по горячим следам, и посмо-треть видеозапись следствен-ных действий. Гособвинитель подходит к присяжным, пока-зывает им протоколы, подпи-санные подсудимым. На видео-записи допросов подсудимо-го, следственного эксперимен-та, в ходе которого он подроб-но и, не путаясь, показал свой маршрут в день трагедии, вид-но, что никто на него не давит, ведёт он себя раскованно, по-смеивается. 

Будет 
обжалование?Вердикт «виновен» по эпизоду поджога дома на Омской и убийству восьми человек присяжные вынес-ли единогласно. На вопрос, заслуживает ли он снисхож-дения, они ответили отрица-тельно. А вот в поджоге дома на Шефской, 22 а его оправ-дали.Дальше суд продолжился без присяжных. Мария Щи-брик заявила, что Александр Понкратов заслуживает по-жизненного лишения свобо-ды в колонии строгого режи-ма. Потерпевшие её поддер-жали: «Только пожизненное. Рады, что вердикт присяж-ных не позволит ему отвер-теться».– Суд имеет право изме-нить статью на менее тяж-кую, – обращаясь к предсе-дательствующему, заявил Игорь Упоров. – Деяние под-судимого можно квалифици-ровать как причинение смер-ти по неосторожности.Суд к его словам не при-слушался. Адвокат намерен обжаловать приговор. «Об-ластная газета» будет сле-дить за ходом событий.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Александр Понкратов не сумел убедить присяжных в своей 
невиновности в убийстве восьми человек

 СПРАВКА «ОГ»
Суд присяжных появился в Российской империи в 1864 году и просу-
ществовал до конца 1917 года. Был восстановлен в 1993 году, одна-
ко в Свердловской области его сформировали лишь в 2003 году. Сна-
чала коллегия присяжных состояла из 12 человек, с 2018 года их чис-
ло уменьшили для областных судов до 8, районных – до 6 человек.


